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平成 28 年度　全国安全週間スローガン
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和敬清寂とは・・

今回の講話講師は、八戸グランドホテル顧問の高畑紀子氏。お題は「和・敬・清・寂を旨として」。

和
「和」の心でお互いを認め合う。

1. 上司、先輩、同輩、後輩、お取引先様の間に

　和をはかること

2. 人の教えを素直に聞くこと

初めは、わからないことばかり。へりくだって、

先生や先輩からの教えを請う気持ちが大切です。

敬
敬う態度とは

1. 丁寧に礼をすることから始まる

2. 人に対する挨拶

3. 礼儀作法

人前で素直に挨拶ができるのは、「敬」の精神を体

で覚えていることになるでしょう。

清
「清らか」、「清潔」

常に掃除をすることで清らかな環境が生まれる。

掃除をすることで物を大切に扱う。

そこに「敬」が生まれ、内面の謙虚さに繋がる。

身辺を清らかにしてこそ、人との付き合いが

美しくできるのです。

寂
「しずけさ」、「静寂」

これは、心のあり方です。

「臨機応変」

全てのものを静かに見て、状況によって積極的に

対応する。すなわち、気が利くということ。

日頃の職場での訓練はいかがですか？

　常に第一線で、お客様や社員のことをいつも考えながらご活躍されている高畑先生。女性ならではの視点

　で、職場や家庭で人間関係が円滑になる“心の持ち方”を話して下さいました。ちょっとした心遣いや

　日頃の意識で、人生がガラリと変わるのだな、と気づかされた貴重な講話でした。（記事：繋茉莉）

建設部の齊藤課長からは現場の状況が報告されましたが、

昨年から今年にかけて、災害や事故に見舞われるケースが

目立っていたような印象を受けました。今年もあと残す処

数か月となりましたが、今一度身の回りの小さな危険の芽

を逃さぬよう、安全作業に努めていきましょう！
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平成 28 年度安全大会　平成 28 年度安全大会　

優良協力業者　優良協力業者　

有限会社田中水道工業所有限会社田中水道工業所

　　　　　代表取締役　田中修様　　　　　　　　　　　　　　　　代表取締役　田中修様　　　　　　　　　　　

懇親会場にて、田中社長に表彰後の率直なお気持ちと

今後の展望について伺ってきました。　　

記事：貝塚淳一

賞インタビュー賞インタビュー受

貝塚： 本日の受賞、おめでとうございました。受賞に際して一言お願いします。

田中社長：『優良協力事業者』という栄えある表彰をいただき、大変喜んでおります。

貝塚： 写真撮影では笑顔が印象的でしたね。

田中社長：表彰式の後で三戸さんや櫻庭さんの間に私と社長が入って記念撮影となった訳

　　　　　ですが、できれば高畑講師にもはさまってもらって花畑！！を期待していたんですよ。ホントは・・・！

貝塚： 今後の抱負など、お聞かせ下さい。

田中社長：モットーは「常を晴れに、晴れを常に」です。

　　　　　安全第一、全てを静か（客観的）に観て動くべきは積極的に対応し、さらに社員共々精進して参ります。

極々真面目なコメントでした。（一部女性好きな一言は、少しオチャメな人柄を彷彿とさせますね。）
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受受櫻

三

庭捺未庭捺未さんさん

戸由美子戸由美子さんさん

建設部　第２グループ建設部　第２グループ

総務部　リーダー総務部　リーダー

平成 28 年度　安全大会平成 28 年度　安全大会

優良作業所優良作業所
　長根様邸新築工事　長根様邸新築工事

平成 28 年度　安全大会平成 28 年度　安全大会

優良推進者優良推進者

　昨年度より始まった各事業所からの安全衛生表彰！

今年は、総務部リーダーの三戸由美子さんが選ばれました♪

日頃より従業員の安全、福利面を支えている総務部の中でも人一倍

衛生意識の高い三戸さん。いつも私たちを陰ながら見守り、サポート

してくれる姿はまさに“母親”そのものです☆

圧倒的支持多数により、納得の受賞です！！　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　記事：伝法智也

伝法：この度は受賞おめでとうございます！

三戸：ありがとうございます。

伝法：今回多数の支持を集めて圧巻の受賞となりましたが、ご自身

　　　でその理由はなんだと思われていますか。

三戸：そうですね～。ごみ分別の注意をしていたことが、皆さんの

　　　印象に残ったんじゃないでしょうか。

伝法：確かに私も印象に残っています。日頃分別に関してはあまり

　　　意識していなかったんですが、三戸さんの呼びかけで注意する

　　　ようになりました。

三戸：そうですか ( 笑 )。ありがとうございます。

伝法：社員のなかには三戸さんのこと“お母さん”って表現される方

　　　もいたんですよ。すごい信頼感ですよね ( 笑 )。

三戸：そうですね ( 笑 )。

　　　今後は禁煙啓蒙活動もやっていきたいです ( 笑 ) ！

早いもので、現場監理５年目を迎える

櫻庭さんが初の受賞となりました。

初めての工種の監理は、技術的な面以外

にも学びや発見が多かったようです。

ひと回り成長した櫻庭さんに、お話を

聞いてきました。

　　　　　　　　　　　　記事：繋茉莉

繋　：木造住宅は２棟目ですが、他の工事と比べて大変だった事は？

櫻庭：特に納まりの事など分からないことが多く、大工さんが話す

　　　内容を理解するのに初めは苦労しました。

繋　：お客様からは、女性の監督で安心感があると好評でしたよ。

櫻庭：お客様から常に見られているので、現場をいつも綺麗にして

　　　おくことや安全面には特に気を遣っていました。そういった

　　　意味で、毎日緊張感がありましたね。（もちろん、どの現場も

　　　そうなんですが。）お客様からの突然の質問にも、現場の職人

　　　さんたちが快く対応して下さって。随分助けられました。

繋　：この現場で学んだことがあれば教えて下さい。

櫻庭：一番は、次の工程に進む前に予め納まりを検討する癖がついた

　　　ことです。次の現場でもとても役に立つ経験ができました。

繋　：最後に、今後の抱負を一言お願いします！

櫻庭：昨年初めて代理人になった現場の工事看板が、ラミネートの

　　　手作り看板だったんです ( 笑 )。次はばっちり製作した看板が

　　　建てられるくらいの現場の代理人を目指して頑張ります！

現在担当して

いる堀口団地の現場で、

女性専用のトイレを

設置。地道に、皆が

気持ち良い現場づくり

を目指して日々取り

　組んでいます！
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安全大会アンケート集計結果
参加した協力会会員の皆様から、貴重なご意見をいただきました。今後の活動に役立てて参ります。

1.　講話『和・敬・清・寂を旨として』

①もっと詳しく聞きたかった　73％73％

②自社の社員にも聞かせたい内容だった　84％84％
■感想■■感想■

・話し方にメリハリがあり、とても聴きやすく

  参考になりました。

・時間が短かった。

2.　安全パトロール結果報告
①安全パトロールの参加をしたことはありますか？　89％89％
■気になる点■■気になる点■

・近年、現場内の注意喚起表示（置場表示等）が少ない気がする。

・表示が遅い。

・パトロールの日が解っているのだから、片付け清掃の指摘が無い様にしたい。

■事故防止活動で気にかけている点■

・道路状況、段差等特に足元状況

・事前打ち合わせ事項の周知徹底

・敷鉄板上のヒヤリハット、転倒防止を朝礼で注意喚起

・5,6 月の熱中症予防

・合図の確認と掛け声でコミュニケーションを図っている

・現場へ入る職人には必ず安全に気を付ける様声掛けをしている

3.　安全大会に関するご要望・ご意見
・他職種の話を聞くことができて参考にさせて頂きます。

・講話も運営進行も大変素晴らしかったと思います。

・担当現場以外の労働災害は、FAX 等の速報で協力会にも周知してほしい。

・安全指示６つのポイントが今後の活動に役立ちそうで良かった。

・講話が毎回素晴らしい。安全大会に出席してよかったと思う。

記事：野村笑美


